



Juan Pablo  
Couyoumdjian

## REFORMAS ECONÓMICAS E INSTITUCIONES POLÍTICAS: LA EXPERIENCIA DE LA MISIÓN KLEIN-SAKS EN CHILE

En 1955, frente a un panorama donde la inflación estaba alcanzando niveles especialmente altos y persistentes en Chile, el gobierno del Presidente Carlos Ibáñez del Campo decidió buscar un equipo de asesores extranjeros para llevar a cabo un programa de ajuste económico. El equipo contratado fue el de la empresa consultora norteamericana Klein-Saks, que había tenido una experiencia previa en estas materias en el Perú. El trabajo de esta misión involucró no sólo la elaboración de un programa de estabilización sino también la creación de propuestas para una serie de reformas económicas globales, enfocadas hacia una mayor liberalización de la economía. Si bien en materia de reducción de la inflación la misión consiguió importantes resultados, no se consiguió avanzar de forma sustancial en el programa de reformas recomendado.

Cabe señalar que incluso, las evaluaciones del trabajo de esta misión han sido en general bastante negativas.

A la luz de los cambios que ha experimentado la economía chilena en las últimas décadas, en este libro los autores vuelven a revisar el trabajo que realizó la Misión Klein-Saks en nuestro país. Este esfuerzo implica una mirada cuidadosa al contexto político y económico de Chile a mediados del siglo XX, al tiempo que examina los problemas que enfrentó la misión para implementar su programa de reformas, y que en definitiva, significó no haber aprovechado la oportunidad de modificar el rumbo del sistema económico nacional.

REFORMAS ECONÓMICAS E INSTITUCIONES POLÍTICAS:  
LA EXPERIENCIA DE LA MISIÓN KLEIN-SAKS EN CHILE

Juan Pablo Couyoumdjian (editor)

Adolfo Ibáñez  
Sebastián Edwards  
Cristián Garay Vera  
Rolf Lüders  
Cristián Larroulet



Juan Pablo Couyoumdjian, es profesor e investigador de la Facultad de Gobierno y de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad del Desarrollo.

Adolfo Ibáñez, es miembro de número de la Academia Chilena de la Historia. Ha sido, también, profesor del Instituto de Historia de la Pontificia Universidad Católica de Chile y de la Escuela de Negocios de Valparaíso de la Universidad Técnica Federico Santa María.

Sebastián Edwards, es Henry Ford II Professor of International Business Economics en la Anderson School of Management de la Universidad de California, Los Angeles (UCLA).

Cristián Garay Vera, es profesor e investigador del Instituto de Estudios Avanzados (IDEA) de la Universidad de Santiago.

Rolf Lüders, es profesor del Instituto de Economía e investigador del EH-Clio Lab (Economic History and Cliometric Laboratory), de la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Cristián Larroulet, es desde marzo del 2010 Ministro Secretario General de la Presidencia. Al momento de escribir este artículo era Decano de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad del Desarrollo, y Director Ejecutivo de Libertad y Desarrollo.